

Saint-Tropez

L'expédition 7^e Continent fait escale à Saint-Tropez

Le bateau d'expédition *La Goélette* de l'ONG 7^e Continent a posé l'ancre en face de la capitainerie du port. L'occasion de sensibiliser la jeunesse à la pollution plastique.

Bien moins périlleux que leurs expéditions à travers le globe, « *mais tout aussi utile* », les équipes de l'ONG 7^e Continent passent le mois de juin à parcourir la Côte d'Azur. De Monaco à Marseille, en passant par Saint-Tropez, ils explorent les profondeurs de la French Riviera, sensibilisent à la pollution plastique et présentent leur nouveau partenaire de plongé : le Platypus. Un bateau semi-submersible créé par l'association Blue Odyssey Initiative qui permet d'explorer les fonds marins « *sans aucune limite de temps, ni d'énergie* ».

« La prise de conscience est là, mais il faut agir »

Ce jeudi, les élèves des écoles primaires de Saint-Tropez se sont succédé face aux équipes du 7^e Continent et leurs activités ludiques. Lydia, une des animatrices, rappelle une règle fondamentale, une bouteille de plastique usée à la main : « *Ça, c'est la victime qu'on a retrouvée dans l'eau et s'il y a une victime, il y a forcément un coupable* ».

Une manière d'expliquer aux plus jeunes les dégâts que l'humain peut infliger à nos littoraux et fonds marins. Depuis 1950, ce sont 200 millions de tonnes de plastiques qui ont ainsi été déversés dans l'océan.

« *Une pollution qui a généré 5 gyres de déchets aux quatre coins du globe, deux dans l'Atlantique, un dans l'Océan Indien et deux dans le Pacifique. Dont l'un d'entre eux fait 7 à 10 fois la France.* » Pa-

trick Deixonne, fondateur de l'ONG, observe du coin de l'œil les écoliers participer à un atelier autour du tri, pour les éduquer aux poubelles de couleur verte, jaune, bleu...

« *Chez les plus jeunes, la prise de conscience est là, maintenant il faut agir. Cela passe notamment par le tri sélectif.* »

Le Platypus, aubaine pour les chercheurs

« *C'est simple, il nous permet de faire tout ce que ne peut pas faire l'humain.* » Patrick Deixonne est ravi de pouvoir collaborer avec Blue Odyssey Sud et son fondateur François Alexandre Bertrand, à l'origine de la création de ce « *bateau révolutionnaire* ». Ce trimaran semi-submersible de 7 m de long peut parcourir 40 km par jour en mode sous-marin, « *grâce à son système de respiration alimenté en continu depuis la surface* », souligne Guillaume Cabet, secrétaire général de l'association.

Le Platypus permet également de détecter la pollution, la géolocaliser, la collecter puis la rapporter au port pour la confier aux circuits de recyclage. « *On y récolte aussi de belles images à montrer au public, pour sensibiliser au mieux sur la protection de nos mers et océans.* » L'équipage de *La Goélette* a terminé d'explorer les fonds marins du Golfe et a quitté le port de Saint-Tropez ce vendredi, mais sera de retour en septembre pour évaluer l'impact touristique sur nos littoraux.

ANDREA IBERTI



Les CM1 de l'école des Lauriers attentifs aux explications sur le fonctionnement du Platypus. (Photos A. I.)

